



# 鷺宮

No.440 令和元年6月3日 中野区立鷺宮小学校

## 令和最初の運動会は酷暑… 皆さんのおかげで無事に

校長 武智直貴

5月25日(土)、今年度の運動会を実施いたしました。数日前から好天が予想され、おまけに最高気温は32℃という7月並みの暑さの予報に、当日安全に実施できるかどうか大きな課題となりました。運動会が近づくとつれ、近隣校から「さすがに今年は児童席にテントを張らないと…」という声が聞こえてきて、本校もそうすべきかどうか考えたのは、実に2日前のことでした。このタイミングで果たしていくつのテントが借りられるだろうか…、いや少しでもあれば有り難いと考えよう…と思い、鷺宮商明会の方にご相談させていただいたところ、「簡易タイプではあるけれど10張りはありますよ。」とお返事をいただき、一気にテントによる暑さ対策を実行できることになりました。よくよく聞けば、そのテントは毎年「盆踊り」の際に本校の校庭で使われているものだという事も分かり、商明会の皆さんがご協力くださったことへの有り難さとともに、本校もこれまでこの町の行事と一緒に取り組んできたつながりを実感した瞬間でもありました。前日には、テントを運



ぶために車も出していただき、感謝の気持ちは言葉ではとても表されません…。

案の定、当日は雲一つ無い見事な快晴となりました。赤や黄、緑、紺色のカラフルで可愛いテントが、児童席だけでなく、保護者席にもところどころ並べることができ、直射日光を避けるスペースを作ることができました。昨年度PTAからいただいたミストや、冷房の効く多目的室を休憩室として開放したことに加え、初めてのテント設置により、7月並みの酷暑とも言える令和初の運動会を、何とか無事に乗り切ることができたのです。

もちろん、子どもたちも本校の教員も、練習からずっとこの暑さと戦い、頑張って乗り越えてくれました。保護者、地域の皆様も、暑い中たくさんの方々がお越しくださり、子どもたちに大きな声援を贈ってくださったことは、どれだけみんなのエネルギーになったかは言うまでもありません。

近年は、安全対策の観点から、組体操の内容制限や、暑さ対策としての児童席の日よけ設置、内容を縮小した短時間実施など、どちらかと言うと運動会を行うこと自体が難しい傾向にあるとも言えます。しかし、このような大きな行事の取組には、子どもたちが普段の授業だけでは経験できない「チャレンジ」や「協力」「責任」など、身に付けさせたいことがたくさんあり、このことを通して大きく育つことも明らかです。その姿は、年々上級生らしくなっていて、6年生では運動会を支える役割をたくさん担当し、行事を運営する立場へと成長します。危機管理の徹底が求められる時代なので、様々見直ししながら進める一方で、私たち大人も子どもの時にみんな経験をきて、嬉しかったこと、辛かったことなど、今でも心に残っているような貴重な体験を、今の子どもたちにもぜひ味わわせてあげたいと、あらためて思います。

6月1日には、第八中学校が運動会を実施しました。たまに陽が差す程度で、さわやかな風の吹くうらやましい天候でしたが、本校と同じように、生徒の応援席を中心にカラフルな商明会のテントが並んでいました。テントからこの町の応援が、本校と第八中の児童・生徒にしっかりと届く、素敵な運動会になりました。ありがとうございました。



《生活目標》 校舎内の過ごし方を考えよう。

日	曜	時程	6月の行事予定	教育 相談
1	土		八中運動会	
2	日			
3	月		クラブ活動②	
4	火		3年社会科見学	心
5	水	水	安全指導 4年水道キャラバン 1年PTA茶話会 鷺寺	心
6	木		委員会活動(前期③)	
7	金		しらさぎ音読の会⑥ オープンキャンパス(6年) 尿検査2次追加	SC
8	土	土	土曜公開 小中同時引取り訓練 おはなしコンチェルト 教育実習終わり おやじの会 プログラミング教室	
9	日			
10	月		校庭遊び場開放中止(10日~12日)	
11	火		体力テスト①	心
12	水	午前 授業	こころの劇場(6)	心
13	木		体力テスト②	
14	金		しらさぎ音読の会⑦	SC
15	土			
16	日			
17	月		プール指導始 乗り入れ指導(6年)	
18	火	1・2・3年 午前 授業	音楽鑑賞教室(5年) おはなしの椅子(6・3・2年)	心
19	水	水	おはなしの椅子(1・4・5年) 鷺寺 たてわり班遊び	心
20	木			
21	金		しらさぎ音読の会⑧	SC
22	土			
23	日			
24	月		ノーTVノーゲームの取り組み (6月30日まで)	
25	火		3年生学年交流給食	心
26	水	水		心
27	木		歯科指導(2年)	
28	金		しらさぎ音読の会⑨	SC
29	土			
30	日			



### ＜第3回土曜学校公開＞

6月8日(土)は、今年度3度目の土曜学校公開です。「おはなしコンチェルト」および小中同日引取り訓練が予定されています。詳細につきましては後日配布されますお便りをご覧ください。また、学校公開のご感想をぜひお寄せください。



### ＜水泳について＞

6月17日(月)から水泳指導が始まります。本年度も猛暑が予想されます。気温・水温が水泳指導に適さない場合は、指導を中止することもあります。楽しく安全に学習できるよう指導してまいります。持ち物等、詳しくは別途配布する学校文書をご覧ください。



### ＜ノーTVノーゲーム運動について＞

健康な生活習慣を意識させる目的で「ノーTVノーゲーム運動」を行います。今年度は「読書月間」に合わせての取り組みです。TVやゲームを少し離れて、読書に親しんでみませんか。ご家族と一緒に取り組んでいただきますようお願いいたします。

期間：6月24日(月)～30日(日)

### ＜6月5日(水)から鷺寺自習会が始まります＞

鷺寺自習会とは、学校図書館開放型の自主学習教室のことです。水曜日の放課後に開放された学校図書館(図書室)を会場に、「鷺寺みまもりたい」の皆さんが見守る中、児童は自主学習を深めたり、分からない宿題を教え合ったりします。詳細は、別途配布するお便りをご覧ください。

### ＜お知らせ＞

朝の交通あんぜん当番は5年生です。どうぞよろしくお願いいたします。

